
大學畢業生降價求職食白果
半年寄百信 月薪目標1.1萬 憂「師弟妹」加入搵工爭崩頭

勞聯促三年內劃一勞工假17天

劉光源任外交部駐港特派員
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疫情重創香港經濟，政

府上月公布的最新失業率雖

然稍為回落，但仍達6.8%

的高水平。華懋集團昨日在

中環街市活化項目舉行招聘

日，吸引大批求職者到場碰

運氣。有去年大學畢業於旅

遊相關學科的求職者，過去

近半年寄出逾百封求職信，

並調低目標薪金至 1.1 萬

元，但仍然未能找到工作，

擔心隨着新一屆畢業生即將

投入勞工市場，將令競爭變

得更為激烈。

●香港文匯報記者 黃恆諾
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香港文匯報訊 據新華社昨日報道，中央人民政
府決定，任命劉光源為外交部駐香港特別行政區特
派員公署特派員，免去謝鋒的外交部駐香港特別行
政區特派員公署特派員職務。
據外交部駐港特派員公署網頁刊出的特派員簡

歷，劉光源1986年進入外交部新幹班，1987年至
1988年任外交部非洲司科員，1988年至1989年任
駐加納共和國大使館職員，1989年至1994年任駐
尼日利亞聯邦共和國大使館隨員、三秘，1994年至
2000年任外交部幹部司三秘、副處長、處長，
2000年至2002年任駐美國舊金山總領館副總領
事，2002年至2007年任外交部幹部司副司長，
2007年至2010年任駐美國大使館公使，2010年至

2014年任駐肯尼亞共和國特命全權大使、常駐聯合
國環境規劃署代表、常駐聯合國人類住區規劃署代
表，2014年至2018年任外交部涉外安全事務司司
長，2018年至2021年任駐波蘭共和國特命全權大
使。劉光源已婚，有一子。

特首：續與公署緊密合作
另據香港特區政府消息，香港特區行政長官林鄭

月娥昨日對中央政府任命劉光源為外交部駐港特派
員表示歡迎。
林鄭月娥表示，在外交部駐港特派員公署的支持

下，特區自成立以來一直積極按照基本法的規定拓
展對外事務，包括以「中國香港」的名義參加國際

組織和國際會議，並與其他經濟體簽訂多份雙邊或
多邊協議。近年特區政府受到部分外國政府官員及
政客無理攻擊，特派員公署多番嚴詞駁斥，以正視
聽。特派員公署亦一直與特區政府緊密聯繫，為在
外遇事港人提供協助。近年特派員公署亦協助推動
香港青年發展，包括安排特區青年公務員以中國人
員身份到聯合國任職。
她表示，劉光源是資深外交官，深信在他的領導

下，特派員公署會繼續與特區政府緊密合作，推展
各項工作。
林鄭月娥亦感謝上任特派員謝鋒在港期間

所作的貢獻，並祝願他在新崗位工作順
利。

劉先生大學時修讀旅遊相關學
科，原本希望找一份於機場上

班的工作，不過，去年大學畢業卻
遇上疫情令旅遊業陷入「寒冬」，只
能被迫轉行，「試過做物業管理，但
工時長，十分辛苦，覺得不適合自
己，做了兩三個月就辭職。」

僅靠做私人補習吊命
他慨嘆在疫情下找工作十分困
難，指自己自去年12月離職至今平
均每個月都會寄出數十封求職信，
但當中六七成求職信都石沉大海，
有機會見工的亦未獲聘用，現時只
靠做私人補習等兼職賺取日常開
支，「雖然沒有經濟壓力，但也會
怕一直沒有工作會變懶。」
新一屆的大學畢業生即將投入勞
動力市場，劉先生直言擔心競爭會
變得更加激烈，指自己剛畢業時期
望月薪可以有1.4萬元，不過，若現
在遇到適合自己的工作，月薪僅1.1
萬元亦會考慮。

寄30封求職信 僅四五次見工
疫情衝擊多個行業，令不少人失

去工作。在一間西裝公司工作 9
年、原本月入近3萬元的陳先生約
兩個月前被遣散，之後一直失業至
今，其間雖然寄出約30封求職信，
但只得四五次見工機會。
雖然一直從事零售工作，但陳先

生指疫情重創零售業，所以決定轉
行，目標包括地產及客戶服務等相
關工作，而他對薪金的要求亦有所

降低，指月入2萬元左右亦可以接
受。
從事餐飲業工作20年的黃先生昨

日亦有出席招聘會。他指自己之前
在一間西餐廳任職經理，目標是可
以找回經理或副經理職級、薪金同
樣是3萬元左右的工作，「即使現
時市面職位空缺不算特別少，但由
於大批人失業，競爭性大增。」他

指自己過去近一個月雖然寄出10封
求職信，但只得兩次面試機會。
另有年輕求職者希望可以轉換工

作環境挑戰自己，25歲的楊小姐從
事市場推廣工作兩年，她表示，到
場求職是因為對中環街市保育項目
感興趣，希望可以找到與項目相關
的租務工作，並期望工資水平可以
由逾萬元增至2萬元。

香港文匯報訊（記者 黃恆諾）華懋集團早前與市區
重建局簽訂合約，共同營運及管理中環街市。香港的疫
情近日有緩和跡象，華懋集團相信香港經濟有望復甦，
昨日在中環街市活化項目舉辦招聘日，提供200個項目
相關工作及300個集團其他職位，薪金最少1.3萬元。
昨日招聘活動涉及500個空缺，200個項目相關職位空

缺包括物業管理、餐飲、客戶服務、資訊科技及租賃管
理等。而300個集團其他職位的招聘則涉及博物館級化
石公園「如心園」項目，及房地產和酒店餐飲業務相關工
作，當中還包括策展人、商業智能經理等。
環球經濟前景仍受疫情影響而不明朗，不過，華懋指

香港的疫情近日有所緩和，有信心經濟將會復甦。集團
營運總裁王弘瀚表示，除了早前與市區重建局簽訂合約
共同營運及管理的中環街市項目最快可在8月試業外，
他們亦與希慎合作投得加路連山道地皮等其他項目，指
集團在香港有長遠的投資，認為現時是適當的時間進行
招聘。

反應超預期 餐飲物管位受歡迎
華懋人力資源總監孔于人形容，昨日的招聘活動反應

超出預期，當中以策展、餐飲及物業管理等職位最受歡
迎，惟疫情下要保持社交距離，集團只能安排350名預
先在網上登記的求職者到場面試，集團會在一星期內與
其他求職者接洽。
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●劉光源

●王弘瀚（右）指華懋在香港有長遠的投資，認為現時
是適當時間進行招聘。左為孔于人。

香港文匯報記者 攝

●劉先生由去年底至今
寄出逾百封求職信，但
至今仍未找到工作。

香港文匯報記者 攝

●陳先生稱寄出約30
封求職信，但只得四五
次見工機會。

香港文匯報記者 攝

▲招聘日提供物業管
理、企業策劃、餐
飲、酒店及公寓，和
房地產發展等空缺。
香港文匯報記者 攝

◀華懋集團昨日在中
環街市活化項目舉辦
招聘日，大批求職者
排隊進入會場。
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 文森）昨
日的佛誕屬公眾假期，放勞工假的
打工仔仍要繼續上班，政務司司長
張建宗昨日在facebook表示，若政
府提交的《2021年僱傭（修訂）條
例草案》獲順利通過，明年的佛誕
將會成為首個新增的法定假期（即勞

工假），不過，有勞工團體不滿政府
將公眾假期及勞工假劃一為17天的
過程緩慢，團體到政府總部請願，
要求政府於三年內完成有關工作。
立法會現正審議《2021年僱傭

（修訂）條例草案》，把《僱傭條
例》下法定勞工假的日數由目前12

天分階段增至 17
天，與公眾假期日
數看齊，張建宗指
有關法案可以令全
港逾百萬名打工仔
受惠，形容相關法
案是改善勞工權益
的重要里程碑。
不過，政府的計

劃目標是 2030 年

完成法定勞工假與公眾假期的日數
看齊，勞聯不滿有關工作進度太
慢，主席林振昇及副主席儲漢松昨
日聯同多位工會代表到政府總部，
向勞工及福利局的代表遞交請願
信，要求政府優化草案，於三年內
把勞工假增至17天。
勞聯表示，政府統計處2011年進

行的一份調查報告顯示，超過30%
受訪者只是放取勞工假，而他們平
均每周工作天數，亦較享有公眾假
期的僱員為多，兩種假期制度突顯
了「假期愈少工時愈長」的不平等情
況。
勞聯指，劃一勞工假及公眾假至17

天一直是勞工階層長久以來的訴求，
相信僱主早有足夠的心理準備。

香港文匯報訊（記者 余韻）位
於何文田的華英中學原址重建計劃
原擬於今年第三季展開，造價超過
4.7億元，正待立法會工務小組委員
會審議，再交財務委員會通過撥款
申請。不過，財經事務及庫務局前
日去信立法會，指因應3月30日就
該計劃諮詢教育事務委員會時，各
委員對重建計劃的意見，教育局認
為現階段未能獲得工務小組委員會
支持計劃，故主動向立法會撤回重
建項目議程。
立法會文件顯示，華英中學過去

曾受惠於學校改善工程計劃，但仍

缺乏小組教學、電腦輔助教學等標
準設施，而現有課室、音樂室、實
驗室等亦比現時標準細小，故申請
4.733億元重建，若成功獲得撥款，
工程將於今年第三季動工，新校舍
有望於2024年落成。不過，財經事
務及庫務局前日向立法會工務小組
委員會發信，指因應3月30日就該
計劃諮詢教育事務委員會時，各委
員對重建計劃的意見，故擔心未能
獲得工務小組委員會支持而撤回撥
款議程，又指會在檢視重建計劃
後，再決定何時提交委員會考慮。
早前於教育事務委員會會議上，

不少議員就重建計劃提出質疑。工
聯會議員麥美娟指，有關工程造價
過高；經民聯議員梁美芬則不點名
批評個別中學曾於前年的社會事件
及騷亂期間有份「參與」，教育局
在撥款前後均需加強監察。
民建聯議員張國鈞近日接受傳媒

訪問時表示，相信教育局會評估是
否「夠票」才主動撤回項目，因而
尊重局方的決定；又指黑暴禍害甚
廣，希望校方能清楚闡述立場，確
保有何措施確保學生不被黑暴荼
毒，立法會議員才可以放心支持項
目。

政府主動撤回重建華英中學撥款議程

黃絲吹捧到「黃色經濟圈」好
團結，但實際上就爾虞我詐。
話說一直活躍於「黃圈」嘅童
裝店「Chickeeduck」老闆周小龍
近日喺荃灣開咗間所謂嘅「藝

術生活百貨」，專門賣宣傳黑暴、「港獨」嘅商
品，不過，早前好搵唔搵竟然搵着個曾經四圍呃
錢、非禮「手足」嘅「連儂畫家」合作，搞到引
發起一場內鬥兼恐嚇，周小龍仲一度話要搵律師
追究「同路人」，令「黃營」互相分化。
周小龍日前就喺社交平台fb度大呻，稱公司同
「連儂畫家」（袁健龍）合作一齊推出A1尺寸嘅
大月曆，仲一次過做起咗幾千本拎去賣，但後尾
發現尺寸太大，根本唔啱香港家庭用，卒之以低
於成本價出售，減少虧損。「cap水」大計行唔通
仲要蝕錢，本來已經頭痕，仲要有人突然走出嚟
狙擊「Chickeeduck」嘅fb，威脅佢停止售賣所有
月曆存貨，否則唔單止會喺網上猛烈
攻擊佢，而且仲會去實體店作出滋
擾。周小龍起初仲講出「懷疑呢班
（人）係藍營指使嚟搞事」「邪惡勢
力招數真係層出不窮」等說話，但講
講吓先發現，似乎係自己友出嚟指摘
佢同臭名遠播嘅「連儂畫家」合作喎。
由周小龍公開同「Bastet Ng」嘅
對話圖可見，「Bastet Ng」嬲爆爆咁
同佢講：「你識佢（袁健龍）就自己
問啦，幾廿歲傻傻下（吓）咁幫個篤
灰友」，仲話：「我地（哋）啲委屈
咁多、咁耐，佢（袁健龍）走左
（咗）去英國無辦法，你仲幫佢刷光
環，抵唔抵追究你？」

割埋「同路人」稱「交律師處理」
而被指同「連儂畫家」「同罪」嘅

周小龍即刻撇清關係反駁：「我唔識Otto Yuen
（袁健龍），係中間人介紹，我唔知佢任何歷
史，亦都冇興趣。我投資咗蝕本 project，而
（）家要埋尾，你同佢嘅私人姻緣（恩怨），
唔好拉我落水，我連見都未見過佢。」
經過同「同路人」嘅一番對話後，周小龍就喺

fb發文稱，「藝術生活百貨」一向同唔少藝術
家、作家合作，批評「同路人」唔喜歡其中一位
合作嘅藝術家，就威脅要所有貨品下架，不過佢
就承認今次同「連儂畫家」合作係不歡而散，仲
暗寸「連儂畫家」堅持製作A1尺寸嘅巨型月曆，
搞到公司要承擔所有資金，強調呢次合作完之後
絕對無下次。

周小龍被譏「上得山多終遇虎」
周小龍唔單止同「連儂畫家」「割席」，佢同

時割埋「同路人」「Bastet Ng」，聲稱會將恐嚇
一事交畀律師處理。
發生一連串嘅事件後，唔少黃
絲支持周小龍，覺得「Bastet Ng」
喺度分化「黃營」，亦有黃絲覺得
周小龍都要負責任。「Tiffany
Wong」就話：「你同咩人合作都
好，了解下對方喺場運動入面做
過啲咩先啦，真係唔識嘅咪問多
幾個人囉。」
見住件事愈鬧愈大，周小龍噚

日就稱決定暫時放低追究嘅權
利，自己日後同自稱「同路人」
合作前都會 check 吓對方背景
先。fb專頁「向香港警察致敬」
就嘲諷，其實周小龍一直都係靠
食人血饅頭，今次都算係「上得
山多終遇虎」啦。

●香港文匯報記者 倪思言

夥「連儂畫家」出事 黃店連環割席

●周小龍同時割埋「同路人」
「Bastet Ng」，聲稱會將恐嚇
一事交畀律師處理。 fb截圖

●勞聯昨日
到政府總部
請願，要求
政府於三年
內完成劃一
勞 工 假 日
數。
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